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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
-OÍDO EN EL 1810- Listo. Dice el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que todo está preparado para 
que el próximo domingo se celebre el plebiscito en El Marqués que decidirá si se concesiona o no el servicio de 
limpia. Y aunque en algunos espacios se ha criticado al alcalde Mario Calzada por esa iniciativa, lo cierto es que 
será la primera vez que se utilice ese instrumento de consulta a la ciudadanía. No es poca cosa. (PA 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
BUSCAN 220 PANISTAS INTEGRAR CONSEJO NACIONAL 
Por Irán Hernández 
El Consejo Estatal del PAN será renovado el cuatro de diciembre próximo, adelantó Miguel Ángel Torres Olguín, 
Secretario General de este partido, quien añadió que 220 militantes aspiran a formar parte de este órgano interno. 
(CQ 2) 
 
BAJO RESERVA 
LA CARRERA ESTÁ EN MARCHA. El gobernador Francisco Domínguez Servién se va de viaje y de inmediato 
empiezan las especulaciones políticas. Dos de los hombres más cercanos al mandatario salen a escena. El primero 
de ellos, Luis Bernardo Nava, quien ocupa un cargo que se creó en este sexenio, se queda a cargo del gobierno y 
resolviendo asuntos políticos, y el segundo es el alcalde Mauricio Kuri, quien forma parte  de la comitiva queretana 
que se encuentra por el país del sol naciente. Nos dicen que tanto Luis Bernardo como Mauricio serán los 
candidatos que presente el blanquiazul en 2018. El primero aspira a llegar a Centro Cívivo y el segundo a ser 
senador. La carrera está en marcha, ya veremos la condición que trae cada uno de los corredores. PANISMO. El 
pasado fin de semana inició el proceso de elección del Consejo Estatal del PAN. Nos comentan que esta etapa 
electoral interna será el primer round entre los principales grupos panistas que ostentan el poder de cara al 
proceso electoral de 2018. Por un lado, se encuentran los llamados “anayistas”, a fines al dirigente nacional de este 
partido, el queretano Ricardo Anaya, y por otro lado se encuentran quienes se identifican con el gobernador 
Francisco Domínguez Servién y con Alfredo Botello, SEDEQ. Nos dicen que es muy importante la elección de este 
órgano colegiado, ya que el grupo que logre tener mayoría podrá definir el rumbo y las decisiones de este partido 
que en 2015 nuevamente retornó al Palacio de Corregidora. (EUQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: ELEVAN PENAS VS ABUSO 
Por Patricia López Núñez  
La Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la legislatura local aprobó agravar las penas en los 
casos de abusos deshonestos, que ahora podrían perseguirse de oficio si lo aprueba el Pleno del Poder legislativo, 
de manera que la pena mínima será de dos a tres años de prisión, sin derecho a fianza. (DQ principal) 
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N: ASUMO EL RETO 
Por Manuel Paredón 
El alcalde Marcos Aguilar Vega fue enfático al asegurar que asume el reto de mejorar la seguridad en SRJ y en todo 
el municipio, tras señalar que no comparaba a nuestra entidad con Tamaulipas o Guerrero, donde se viven 
escenarios terribles, sino con el Querétaro de antes. (N principal) 
 
AM: SE BUSCA EXTENDER USO DE LA BICICLETA 
Por Esmeralda Trueba 
Aunque actualmente solo 1% de los habitantes del municipio de Querétaro se transporte en bicicleta, a un año de 
que sean construidos los 77 kms de ciclovías aumentarán a 3% los usuarios de ese transporte, aseguró el 
secretario de Movilidad, Mauricio Cobo. (AM principal) 
 
CQ: INSTALARÁN CÁMARAS Y BOTONES DE PÁNICO AL TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Andrea Martínez 
Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura, reveló que a inicios del 2017, las empresas concesionarias 
instalarán botones de pánico y cámaras de video vigilancia en las unidades de transporte público que circulan en la 
zona metropolitana I. (CQ principal) 
 
PA: RETOMARÉ LA CTM: LLAMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Anuncia su regreso a la dirigencia este jueves 13, amparado en un supuesto acuerdo con J. Cruz Araujo. 
Confirmado. (PA principal) 
 
EUQ: TURISMO VE NECESARIO TRABAJAR CON LA IP 
Por Lorena Alcalá 
Aunque hay un panorama positivo para Querétaro en materia turística -este año reporte un crecimiento de 13%, 
con miras a cerrar en 15%, Hugo Burgos, SECTUR, señala que ante el recorte presupuestal inminente para 2017, la 
mejor respuesta es combinar esfuerzos entre autoridades e iniciativa privada para continuar impulsando el sector, 
que tan sólo este 2016 dejará una derrama aproximada de 9 mil 800mdp. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
“HAY QUE EVALUAR SI LABOR DE DIPUTADOS VALE LO QUE COBRAN” 
Por Gonzalo A. Flores 
La diferencia de criterios entre el sector empresarial y la legislatura local es lo que complica que haya un acuerdo 
para que se eche a andar la plataforma de Evaluación Legislativa del Congreso local, que propuso la Coparmex de 
Querétaro y que buscaban iniciar el pasado 1 de octubre. (EUQ 3) 
 
ADVIERTE ERIC SALAS QUE NO HABRÁ RESCATE FINANCIERO A MUNICIPIOS 
Por Irán Hernández 
Los municipios no podrán solicitar adelanto de participaciones al Gobierno del Estado o empréstitos para pagar 
aguinaldo y deudas de fin de año, advirtió Eric Salas, Diputado. (CQ 3) 
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LEY INMOBILIARIA ENTRARÁ EN VIGOR HASTA 2017 
La nueva legislación para combatir fraudes inmobiliarios entrarán en funcionamiento a partir del 2017 indicó 
Gerardo Ángeles, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones. El diputado 
resaltó que cualquier persona que desee ejercer actividad inmobiliaria en la entidad, deberá transmitir su licencia 
y registro ante la SDUOP. (CQ p8, AM p8) 
 
ENDURECEN PENAS POR ABUSO SEXUAL A MENORES 
Por ello la Comisión de Administración y Procuración de Justica aprobó la reforma al Código Penal del estado. 
Ahora ese delito será perseguido por oficio, no habrá libertad bajo fianza y las penas mínimas serán de entre dos y 
tres años de presión. (EUQ p3, CQ p7, N 1, PA p5, Q, CI, RQRO) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
COMIENZA LA GIRA EN JAPÓN CON ROBÓTICA Y JUNTAS EMPRESARIALES 
Al arrancar su gira en Tokio, Japón, el gobernador Francisco Domínguez Servién conoció las novedades científicas 
y tendencias tecnológicas para detectar áreas de oportunidad en materia de robótica, informática y exploración 
espacial. Ello en la sala de exhibiciones Futurísticas del museo “Miraikan”, donde Francisco Domínguez Servién 
estuvo acompañado por Marco del Prete, SEDESU; y Mauricio Kuri, Corregidora. Previamente acudieron al museo 
interactivo de Toyota a conocer las nuevas tecnologías. (DQ 1 y p7-R, EM p6, EUQ 1, PI, CQ 1, PA p4, ESM p7-B) 
 
FOTO NOTA “INDUSTRIA ALIMENTARIA” 
Con el objetivo de atraer un proyecto de inversión, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una 
reunión con ejecutivos de Nissan Foods, compañía especializada en producción de comida instantánea. (DQ p7) 
 
QUERÉTARO PODRÍA CAPTAR 30 MDD 
Además de generación de 100 empleos, sostuvo Marco del Prete, SEDESU, luego de su gira por Corea del Sur, en 
donde se reunió con los representantes de Korea Airlines Cargo, y con empresas de fundido a presión, desarrollo y 
diseño de moldes. (EFB 1, CyP) 
 
FORO INTERNACIONAL DE ENERGÍA MÉXICO 
Querétaro será sede del FIEM 2016, el cual se llevará a cabo el 23 y 24 de noviembre con el objetivo de acercar a la 
PyMe con el sector petrolero nacional. El Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava señaló que este 
encuentro que se realizará en el QCC también busca que las empresas adopten medidas tendientes a reducir el 
consumo de energía y se promueva el uso eficiente de ésta entre los sectores productivos, por lo que, dijo, es un 
reto para la entidad. (…) En su intervención, el presidente del Consejo Mexicano de la Energía, Juan Acra López 
destacó que Querétaro posee una ubicación geográfica privilegiada y, concretamente, subrayó el caso de éxito del 
clúster aeroespacial, el cual consideró “debemos replicarlos en el sector energético”. (…) El presidente del Comité 
organizador del FIEM 2016, Enrique Arias detalló que el acceso para visitantes y/o académicos es gratuito, las 
empresas interesadas en acudir al encuentro, al seminario o exposiciones, deben visitar la página www.fiem.mx  
(EM p3, PA p4, PI, EFB p2, CQ p8, EUQ 1-B, N p7, DQ p7-R, ESM p7-B, CyP) 
 
 
 
 

http://www.fiem.mx/
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ES LÍDER EL PARQUE INDUSTRIAL QUERÉTARO  
Por Laura Banda Campos 
Con derrama económica por concepto de nómina por alrededor de 3 mil 900 mdp al año, de acuerdo con el 
director general del parque, Roberto Gaitán, quien dijo: “del parque más grande de Querétaro, referencia a nivel 
Latinoamérica y tenemos 150 empresas que confirman la contratación de 33 mil empleados.” (DQ 13) 
 
IVEQ DIO A CASAS EN LA ILEGALIDAD: ESFE 
La ESFE detectó que el IVEQ adquirió, en el primer semestre de 2014, 29 viviendas por un monto de 9 millones 
600 mil pesos, que serían entregadas en sorteos mensuales a personal operativo de la SSC y de la PGE, sin contar 
con la facultad legal para ello. (EFB 2) 
 
EN NOVIEMBRE EVALUACIÓN VOLUNTARIA DE LOS DOCENTES 
Por Mercedes Cortés 
La USEBEQ anunció que la evaluación de desempeño docente se realizará en la primera mitad del mes de 
noviembre con carácter voluntario para profesores de educación preescolar, primaria y secundaria. En entrevista 
Enrique de Echávarri, USEBEQ, precisó que el proceso evaluativo tendrá carácter obligatorio únicamente para los 
186 docentes que obtuvieron calificación insatisfactoria en la valoraciones del 2015. (N 5) 
 
ALTA DESERCIÓN EN EL COBAQ 
Por Laura Valdelamar 
Alfredo Botello, SEDEQ, señaló que el sistema del Cobaq tiene 35 mil alumnos y se tiene que abatir el abandono, ya 
que a nivel general de cada 10 jóvenes en edad de estudiar, aproximadamente 2 de ellos no se incorporaron de una 
manera inicial al sistema de bachillerato. (N 6) 
 
ESQUEMA UNIFICADOR SE BUSCA EN TRANSPORTE PÚBLICO: B. NAVA 
A finales de este 2016 se proyecta que la empresa integradora del servicio de transporte público en la entidad 
logre consolidar un esquema unificador, a través del cual se pueda mejorar las condiciones de las unidades y 
mejorar la capacitación de los operadores, para ello se trabaja la propuesta con todos los concesionarios para 
llegar a un acuerdo, informó Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura. A través del IQT se espera realizar 
durante el primer trimestre del año la inversión necesaria en infraestructura, tecnología y en nuevas unidades. (N 
p5, ADN, PI, EUQ p9) 
 
COMITÉ EN DERECHOS 
Juan Martín Granados, SEGOB, instaló y tomó protesta al Comité Coordinador para la Elaboración del Programa 
Estatal de Derechos Humanos, órgano colegiado encargado de tomar las decisiones para la preparación del 
programa. (…) señaló que el objetivo concreto del programa es lograr la institucionalización del enfoque de 
Derechos Humanos al interior de cada uno de los entes de gobierno del estado de Querétaro, Congreso del Estado y 
órganos impartidores de justicia, además de sentar las bases para que los 18 municipios hagan lo propio. (EM p8, 
CQ p5, DQ p4, AM 1, N p3, ADN, EE) 
 
DESECHAN EN QUERÉTARO POSESIÓN DE ARMAS 
Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura, afirmó que en el estado no se requiere aprobar la posesión de 
armas de fuego, ya que los habitantes no necesitan traer una pistola para sentirse seguros. Esto luego de que el 
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Senador del PAN, Jorge Luis Preciado, propuso reformar el artículo 10 constitucional para permitir la posesión de 
armas. (CQ p5, PA p4) 

PODER JUDICIAL 
 
ACUSA CELIA MAYA “OPACIDAD” EN EL TSJ DEL ESTADO 
Por Ulises Villar 
La magistrada del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro Celia Maya acusó a la dependencia y a la 
propia presidenta Consuelo Garfias Rosillo de ser “opacos” y generar trabas en los temas de transparencia, ya que 
actualmente la información pública es ocultada y la misma página de la dependencia ha sido deshabilitada en 
temas de salarios. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/acusa-celia-maya-opacidad-tsj-del-estado/ 
 
EXIGE MAYA A PANCHO PROBAR FIN DE BOQUETE 
Por Fernando Venegas R. 
Francisco Domínguez Servién cómo es que pudo subsanar las finanzas del estado y no solo echar cifras al aire sin 
sustento, así lo dijo la magistrada Celia Maya en su acostumbrada rueda de prensa de los lunes. Y es que, manifestó, 
el discurso de austeridad y el recorte de personal no son suficientes, y advirtió tener información en el sentido de 
que se ha contratado más gente de la que se ha despedido de la administración. (…) llamó a los trabajadores y a los 
gobernadores a exigir transparencia al Gobierno y a no conformarse con los datos que emiten las dependencias 
estatales. (PA 1) 
 
“CUENTAS DEBEN SER CLARAS Y PRECISAS” 
Exige la magistrada Celia Maya García al gobernador Francisco Domínguez Servién, transparencia y rendición de 
cuentas a un año de gestión, dijo que “Sería bueno que el señor Domínguez vaya aclarando puntualmente todos 
estos asuntos, ya que la información es casi imposible de obtener porque las instancias responsables no le 
entregan a uno lo que pide”, apuntó la magistrada, quien dijo que en un Gobierno que se dice transparente, que no 
tiene nada que ocultar, la rendición de cuentas deber ser clara y precisa.” (PA p3, EQ) 
 

MUNICIPIOS 
ACTUEMOS EN SANTA ROSA: MARCOS 
Dejemos de quejarnos y actuemos, pidió a los habitantes de la delegación de SRJ, Marcos Aguilar Vega; Querétaro, 
al señalar que de su parte, asume responsablemente el reto de resolver el tema de seguridad. (DQ 1, AM p2, EUQ 
p6, N p4, EQ) 
 
ACATARÁ MUNICIPIO RECOMENDACIONES DE CONAVIM 
Por Hilda Navarro 
El municipio de El Marqués atacará la recomendaciones emitidas por el Conavim para no activar la alerta de 
género que solicitaron diversas asociaciones para esta y otras cinco demarcaciones del estado, las cuales son Qro, 
Corregidora, Huimilpa, Arroyo Seco y SJR. (CQ 18) 
 
CAUSAN EXFUNCIONARIOS FALTANTES POR 100 MDP 
Lo anterior detectado en las dos anteriores administraciones, aseguró Guillermo Vega, SJR. (EUQ p5, PA p8) 
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MARCOS AGUILAR ENTREGÓ SU DONATIVO MENSUAL 
Por Redacción 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, hizo entrega de su donativo mensual denominado 
‘Capital Semilla’, en esta ocasión en apoyo a la Fundación Josefa Vergara y Hernández IAP. (AM 7) 
 
CONCLUYEN ESTUDIO SOBRE LOS PARQUÍMETROS 
Esto el pasado viernes, por parte del INAH en Querétaro, afirmó Mauricio Cobo, secretario de Movilidad. (AM p4, 
EUQ 1) 
 
REVISA PEDRO ESCOBEDO LA GESTIÓN DE EXPRESIDENTA 
Por Francisco Velázquez 
La expresidenta municipal de Pedro Escobedo, María de los Ángeles Tiscareño tiene una denuncia por cometer, 
presumiblemente, un desvío de recursos para obras públicas en el municipio por casi 2.5 mdp, informó la actual 
alcaldesa, Beatriz León. (…) para determinar si presentarán una denuncia ante la FGE por este delito, será 
necesario esperar los resultados de las declaraciones de María de los Ángeles Tiscareño. (AM 7) 
 
‘LLUEVEN’ QUEJAS DURANTE FORO MUNICIPAL DE CONSULTA CIUDADANA 
Autoridades municipales llevaron a cabo el Foro de Consulta Ciudadana para la actualización de reglamentos de la 
capital, que en esta ocasión atendió a los siete reglamentos del área de Servicios Públicos Municipales. (…) el 
reclamo generalizado fue la inseguridad que se vive en las zonas comerciales del centro, además de las 
irregularidades en el servicio de colecta de residuos y desechos. (…) Ante las inconformidades, el presidente del 
Colegio de Abogados de Querétaro, Calixto de Santiago Silva, quien moderó el Foro, sugirió a los asistentes 
enfocarse en el los rubros de servicios públicos y no en temas de inseguridad. (…) Sin embargo, a ellos continuaron 
sumándose quejas de malos olores en varias colonias por drenajes colapsados, incluso quejas por el servicio de 
transporte Red Q, que si bien no es competencia municipal, ha causado inconformidad entre la ciudadanía. (ADN) 
 
SUFRE, EDIL DE COLÓN, UN INCIDENTE DE SEGURIDAD 
Alejandro Ochoa, Colón, denunció haber sido víctima de extorsión telefónica, así como haber estado en una 
situación de riesgo que ocurrió durante la tarde de este lunes en la capital del estado. A través de un video 
publicado en su cuenta personal de Facebook, mencionó que fue detenido por ocupantes de una camioneta 
Cheyene, con placas del Estado de México cuando le pidieron identificarse (…) próximamente dará a conocer las 
circunstancias en las que fue víctima de este delito, sin embargo, también menciona que logró escapar (…) yo estoy 
seguro que el Gobernador está al pendiente de este comunicado y que no va a pasar a mayores (…) (AM p7, N 1, 
RQRO) 
 
ALCALDE COLÓN ESCAPA DE LA FEDERAL 
Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de Colón, pasó la noche oculto en un departamento del 
fraccionamiento Condesa Cimatario, en el municipio de Corregidora, para evitar ser detenido por presunta 
portación de arma prohibida, resistencia a la autoridad y amenazas hechas contra policías federales. (…) Vecinos 
de Condesa Cimatario aprovecharon la presencia de medios de comunicación para denunciar que en el 
departamento de Alejandro Ochoa las fiestas no sólo son constantes, sino que a veces continuas por varios días. 
(DQ 16) 
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DESMIENTE ALCALDE DE COLÓN DETENCIÓN POR PORTACIÓN DE ARMA 
Luego de que en redes sociales se diera a conocer la supuesta detención del alcalde del municipio de Colón, 
Alejandro Ochoa, la noche de este lunes; la propia presidencia municipal desmintió esta versión. (…)  “La 
Presidencia Municipal de Colón, por este conducto desmiente rotundamente la información publicada 
irresponsablemente por algunos medios de comunicación electrónicos, en el sentido de una supuesta detención de 
José Alejandro Ochoa Valencia. Lamentamos que algunos medios bajo el pretexto de ejercer la libertad de 
expresión se dediquen a difamar y calumniar. Hacemos del conocimiento público que el Presidente Municipal de 
Colón se encuentra en este momento con su familia”, versa el boletín de prensa. (ADN, ALMX, CI) 
 
RETIRAN CAMIONETA DE ALCALDE 
En el Fraccionamiento Condesa Cimatario y luego de un incidente en donde presuntamente ha estado involucrado 
el alcalde de Colón Alejandro Ochoa es retirada la unidad que tripulaba. Los vecinos de este fraccionamiento se 
quejan de los escándalos recurrentes que organiza el presidente municipal. En el incidente salió relucir un arma 
que portaba el alcalde. Fuentes oficiales confirman que el alcalde no fue detenido. (IN) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DEBE ACERCARSE A LA SOCIEDAD LA DDH: CALIXTO DE SANTIAGO 
Por Francisco Velázquez 
Lo anterior, ya que es necesario hacer más énfasis en el programa que lleva el organismo, pero sobre todo, es 
necesario llevar los derechos humanos y las peleas de estos a toda la sociedad queretana, expuso el presidente del 
Colegio de Abogados Litigantes. (…) agregó que los especialistas en derecho seguirán participando en la defensa de 
los derechos humanos, además de que estarán atentos a las consideraciones que les haga la SEGOB. (AM p2) 
 
CENA DE GALA DE ARQUITECTOS 
Con motivo del Día Nacional del Arquitecto por organizado por el Colegio de Arquitectos,  estuvo presente 
Fernando González, CEI. (DQ p1-G) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
LA CARRERA ESTÁ EN MARCHA. El gobernador Francisco Domínguez Servién se va de viaje y de inmediato 
empiezan las especulaciones políticas. Dos de los hombres más cercanos al mandatario salen a escena. El primero 
de ellos, Luis Bernardo Nava, quien ocupa un cargo que se creó en este sexenio, se queda a cargo del gobierno y 
resolviendo asuntos políticos, y el segundo es el alcalde Mauricio Kuri, quien forma parte  de la comitiva queretana 
que se encuentra por el país del sol naciente. Nos dicen que tanto Luis Bernardo como Mauricio serán los 
candidatos que presente el blanquiazul en 2018. El primero aspira a llegar a Centro Cívivo y el segundo a ser 
senador. La carrera está en marcha, ya veremos la condición que trae cada uno de los corredores. JUSTICIA 
INTERESADA. Nos comentan que Guillermo Vega, SJR, está muy  interesado en que se finquen responsabilidades 
por presuntas irregularidades detectadas en el DIF municipal cuando Tania Ruiz fungió como presidenta del 
organismo. HORAS DE DEFINICIÓN PARA EL PANISMO. El pasado fin de semana inició el proceso de elección del 
Consejo Estatal del PAN. Nos comentan que esta etapa electoral interna será el primer round entre los principales 
grupos panistas que ostentan el poder de cara al proceso electoral de 2018. Por un lado, se encuentran los 
llamados “anayistas”, a fines al dirigente nacional de este partido, el queretano Ricardo Anaya, y por otro lado se 
encuentran quienes se identifican con el gobernador Francisco Domínguez Servién y con Alfredo Botello, SEDEQ. 
Nos dicen que es muy importante la elección de este órgano colegiado, ya que el grupo que logre tener mayoría 
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podrá definir el rumbo y las decisiones de este partido que en 2015 nuevamente retornó al Palacio de Corregidora. 
CIERRES QUE SE AVECINAN. En días pasados hablamos que este espacio de lo importante que ha sido la apertura 
de ambos sentidos del “Paso Elevado Boulevard Bernardo Quintana Conexión Río”, que está en proceso de 
construcción. Nos dicen que a fin de afectar lo menos  posible, algunos de los trabajos que faltan por concluir la 
obra se realizaran por la noche. Por ello la SDUOP informó que ayer lunes y hoy martes en horario de 10 de la 
noche a 5 de la mañana cerró la vialidad en los carriles centrales y la lateral del cuerpo oriente, dirección sur a 
norte, respectivamente, esto con el objetivo de realizar trabajaos eléctricos. (EUQ 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por  Julio de la Cruz 
PERDIDO. El silvestre alcalde de Colón confirmó lo que hace meses señalamos aquí: que Alejandro Ochoa Valencia 
descuida permanentemente sus obligaciones municipales por estar en la ciudad de Querétaro, entregado a 
espejismos políticos y a la buena vida. Tendrá que aclarar cómo es que estaba en plena “pisteada” en horario y día 
laboral, echando pleito, presuntamente armado y usando dos camionetas. Eso, sin contar a la “Señorita Laura”, 
¡que pase el desgraciadooo…! SALUD. Se prendieron las alertas panistas, pues resulta que el alcalde de Colón es 
asiduo participante de fiestas organizadas por los rumbos de Corregidora a las que asisten personajes que, 
teniendo prohibido “pistear” en público, entonces hacen animadas reuniones con algunas colaboradoras en 
propiedades privadas. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
En la percepción de inseguridad la batalla la pueden perder las autoridades cuando comienzan a “viralizarse” 
piezas en video de actos impunes. Lo digo por el video que ayer circuló en redes sociales en donde se puede 
apreciar a un hombre sometido por otros tres civiles, que lo golpean para que no oponga resistencia al 
sometimiento al que lo tienen; la presunta  falta que el hombre cometió fue “intentar robarse” a un menor de edad 
en el centro de Querétaro y presuntamente fue reciente el hecho. La impunidad con la que actúan los ciudadanos 
para someter al presunto infractor, no hay sistema de justicia penal que le defienda su presunción de inocencia y 
que le proteja sus derechos humanos como probable responsable y que nadie conozca su identidad, hay impunidad 
porque el primer respondiente (policía) no llega al lugar de los hechos al menos en el tiempo en el que dura el 
video. Cuando una sociedad decide tomar la justicia por su propia mano, es que algo no anda funcionando de 
manera correcta ya que la prevención y la justicia no son una realidad con la que puedan contar. Los constantes 
robos al transporte público que desde el 2014 se viene presentando en la periferia de la ciudad también son 
sinónimo de que algo anda fallando en la estrategia de la percepción de la seguridad; choferes que aseguran que 
sus patrones les descuentan el producto de los atracos que sufren ahondando más en la desigualdad. El estado es 
el encargado de proporcionar la seguridad a los ciudadanos, el Gobierno es el que va definiendo las estrategias 
para cumplir con esa obligación y no son los ciudadanos los que debían de estar participando en impartir justicia 
banquetera. La participación de los ciudadanos debe de limitarse al cumplimiento de las leyes y ordenamientos. 
DE REBOTE. Toda una psicosis se puede generar por la presencia de payasos diabólicos en las calles y en las 
ingobernables redes sociales todo será posible; por lo pronto el gremio de los payasos infantiles de fiestas de 
cumpleaños se han quedado sin trabajo. (DQ 10) 
 
ASTERISCOS 
MOLESTIAS. Ciudadanos que se congregaron en el segundo foro de consulta aprovecharon el espacio para hacer 
peticiones y señalamientos sobre inseguridad en los mercados y en colonias como San Francisquito. El presidente 
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del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago recordó que ese foro era para consulta del anteproyecto de 
reglamento de servicios públicos y que habría otros foros para buen gobierno y seguridad, sin embargo, 
ciudadanos insistieron en seguir externando sus quejas e incluso salieron a relucir señalamientos por el transporte 
público. BOTÓN. En los últimos, el tema de los robos al transporte público ha cobrado relevancia, sobre todo 
porque los mismos usuarios son los que han sufrido en estos actos delincuenciales. Ayer, el propio Jefe de la 
Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava anunció que implementarán una nueva dinámica para evitar estos 
atracos, pues ahora pretenden colocar botones de pánico en estos camiones, algo como lo que se ha venido 
planteando desde hace más de un año en los comercios de la entidad, tema en el que aún no vemos nada claro, 
esperamos no pase lo mismo con este nuevo anuncio. TOKIO. A través de sus redes sociales, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién transmitió un video desde el museo de Toyota en Tokio. En breve mensaje, dio a 
conocer que este lunes arrancaron su gira por este país asiático. Marco del Prete, SEDESU, explicó que se abrieron 
diversas posibilidades de negocios con empresas como Korea Airlines y Samsung. PRESUPUESTO 2017. Ahí 
también explicó que no le fue posible acudir a la gira que realizó Marco del Prete, SEDESU, por Corea del Sur, pues 
la semana pasada se quedó en la CDMX para defender el presupuesto 2017 de Querétaro. La batalla por atraer 
recursos apenas está en sus primeros pasos, la moneda está aún en el aire y se espera que el tan anunciado recorte 
nos afecte lo menos posible. TOMAS. El cuento de nunca acabar con Querétaro son las tomas clandestinas y la 
reincidencia en los mismos puntos. Ayer, la SSPyTM de Corregidora dio a conocer, a través de un comunicado, que 
volvieron a asegurar una toma que ya habían sellado en marzo pasado, y lo mismo ocurre en cualquier parte del 
país. Los directivos de Pemex piensan que un sello puede evitar un ilícito, el asunto en que es difícil imaginarse a 
un delincuente desistiendo de sus intenciones luego de observar tan simples medidas de seguridad. (AM 1 y 3) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Arturo Venegas Ramírez 
Gira. El gobernador Francisco Domínguez Servién y Marco del Prete “en Toyota Mega WEB, conociendo avances 
tecnológicos en el ramo automotriz y proyectar en este sector para Querétaro, compartió en redes el mandatario, a 
cuya comitiva se sumaron dos conocidos empresarios. El Ejecutivo estatal no llegó a Corea del Sur por atender 
“asuntos del presupuesto” en el DF. Confirmado. Lo que ayer revelamos en este espacio sobre la crisis interna que 
vive la CTM, ha quedado escrito en papel: Una carta firmada por Jesús Llamas Contreras, “secretario general de la 
CTM Querétaro”, fechada el 5 de octubre de 2016 –pero entregada hasta el día de ayer en las oficinas generales-, 
confirma lo publicado en este espacio ayer, cuando le dije que a un año de haber asumido la dirigencia de la CTM 
de Querétaro, J. Cruz Araujo Ávila (el cuarto secretario general en medio siglo) enfrenta una lucha interna 
derivada, al parecer, de la afectación de intereses. (…) Habrá que ver la respuesta que esta mañana, desde Plaza de 
Armas, el secretario general en funciones dará a través de una conferencia de prensa. Por lo pronto, como le decía 
ayer, cuando revelábamos el escándalo que venía, el golpe contra Araujo se gesta por la afectación de intereses y 
algunos problemas legales que tendría Llamas Contreras y –ya sin fuero- sería complicado “arreglar” si no es desde 
la silla cetemista. Porque para el gobierno, el golpista sería uno más de los 25 diputados, pero con el cargo de 
secretario general, tendría otro peso. Así de fácil. Así de difícil. ¡Aaapunten! Temporada. Ha iniciado el diputado 
federal Braulio Guerra su paseíllo por las presidencias municipales que buscan bajar recursos federales en 2017. El 
pastel es chico y los invitados muchos, por eso el queretano está siendo convidado por casi todos los ediles. Creo 
que el único que se muestra indiferente es el capitalino Marcos Aguilar Vega, que no le perdona a Braulio haber 
hecho comentarios contra la concesión de la basura. Qué sensible. ¡Fuego! Cuates. Que el grupo de políticos que 
acompañan al gobernador Francisco Domínguez Servién en su gira por Japón (no llegó a Corea del Sur), se han 
unido dos conocidos empresarios con intereses en el estado. El primer es hermano de un alcalde metropolitano y 
el segundo vive en España. Mmmm. (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Plaza de Armas, Juan Antonio del Agua 
LA PAYASADA DEL ALCALDE. Nueva expresión del humorismo queretano es esa imagen del alcalde capitalino 
Marcos Aguilar, recogiendo parte de la basura que inunda la ciudad desde hace dos meses a causa de su decisión 
de privatizar un servicio ejemplar, reconocido nacional e internacionalmente. Hace muchos años un Presidente de 
la República alertó sobre el riesgo de volvernos un país cínico. Agua contaminada, no sirve para nada. (PA 1) 
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